

Recherchez la sanctification # 12, « Le fruit de la vie en Christ »

Pourquoi devrions-nous vouloir grandir dans la piété, la sainteté et la justice dans un caractère à l'image de Christ?

C'est l'appel de Dieu pour nous (Romains 8.29) *Car ceux qu'il a connus d'avance, il les a aussi prédestinés à être semblables à l'image de son Fils.* Dieu travaille à travers notre sanctification à nous rendre libres de la culpabilité, de la condamnation, de l'inquiétude. Cette liberté nous permet de vivre ses promesses et de manifester Son amour tout autour de nous. (Hébreux 12.13-14)

TROIS CHOSES À NE PAS CONFONDRE.

1. Ne confondons pas croissance intellectuelle et croissance dans la piété! Certains des enfants de Dieu connaissent beaucoup de versets par cœur et ont une bonne connaissance de la bible! Cependant, ils ne tiennent pas compte des progrès moraux, leur vie de piété. C'est toute la différence entre savoir et être! Ils confondent la connaissance avec la croissance morale!

N.B. Nous serons jugés sur nos œuvres et nos motivations, pas sur nos connaissances! (2 Corinthiens 5.10) *Car il nous faut tous comparaître devant le tribunal de Christ, afin que chacun reçoive selon le bien ou le mal qu'il aura fait, étant dans son corps.* Sans la croissance dans la piété, elle ne produit pas de meilleures personnes, mais simplement des pécheurs plus intelligents!

2. Ne confondons pas émotivité et spiritualité! Rappelons-nous la confrontation d'Élie avec les 850 prophètes de Baal et d'Astarté. Les prophètes de Baal avaient pas mal d'émotivité dans leur culte! (1 Rois 18.26,28) [...] *Et ils sautaient devant l'autel [...] crièrent à haute voix, et ils se firent des incisions [...] sans avoir de réponse de leur dieu.* Ils avaient de l'émotivité, mais pas une spiritualité pieuse!

N.B. Dans nos célébrations, certains, en raison de leur sensibilité émotionnelle, peuvent être touchés par la musique seulement sans penser à Dieu ni à ce que disent les paroles. Paul parle de deux types de chagrin émotionnel (2 Corinthiens 7.10). L'un est provoqué par la « piété » qui conduit au repentir et à la vie, l'autre par « l'impiété » qui mène à la mort! **Les émotions seules ne sont pas une indication de piété, il nous faut en discerner l'origine.**

3. Ne confondons pas les dons de l'Esprit avec la croissance dans la piété. Dieu donne des talents à tout le monde. C'est « la grâce commune ». Quand il est question des dons donnés par le Saint-Esprit à notre Nouvelle Naissance, il est possible qu'ils soient mal utilisés! C'était un des problèmes dans l'église de Corinthe! Ils les avaient, mais Paul les a avertis que cela ne signifiait rien s'ils n'avaient pas l'amour! (1 Corinthiens 13.1-3) ¹ *Quand je parlerais les langues [...] le don de prophétie, la science de tous les mystères et toute la connaissance.* ³ [...] **si je n'ai pas l'amour, cela ne me sert à rien. Au tribunal de Christ, nous ne serons pas jugés sur les Dons de l'Esprit que nous avons reçus, mais sur le « fruit de l'Esprit »**

Galates 5.22 : Mais **le fruit de l'Esprit, c'est l'amour,** (de lui découle) *la joie, la paix, la patience, la bonté, la bienveillance, la foi, la douceur, la maîtrise de soi.* **Gras et parenthèses ajoutées*

Ce que tout cela signifie? Qu'est-ce qu'un bon musicien, une personne avec beaucoup de connaissances ou très serviable? **Cela ne signifie pas que vous êtes pieux! La vérité est simple : nous devons tous grandir dans un caractère à l'image de Dieu!** Romains 6.22 : [...] devenus esclaves de Dieu, vous avez pour fruit la sainteté et pour fin la vie éternelle. Hébreux 12.14 : Recherchez la paix avec tous, et la sanctification, sans laquelle personne ne verra le Seigneur. 1 Thessaloniciens 4.3 : Ce que Dieu veut, c'est votre sanctification [...]. **En résumé notre sanctification est une nécessité, et le fruit de cette marche avec Jésus, c'est l'amour grandissant.**

Cette force intérieure procède de notre relation avec Jésus. Galates 5.22, BFC : *Mais ce que l'Esprit-Saint produit, c'est l'amour [...]. Ce fruit est la base de la sanctification, son fil conducteur. Bien des gens me disent : Je ne fais de mal à personne! Ils se considèrent de « bonnes personnes » et n'ont donc pas besoin de repentance! Mais l'amour, c'est bien plus que cela!*

Rappelons-nous l'histoire du « bon Samaritain » (Luc 10.30-37). L'histoire d'un homme blessé, abandonné par des brigands. Deux serviteurs de Dieu, un sacrificateur et un Lévite sont passés près de lui. Ils ne lui ont pas fait de mal! Mais ils ne lui ont pas porté secours non plus! Après, un Samaritain, pour qui les juifs avaient une intense aversion, passa à son tour et le vit. Il s'est penché sur lui et a soigné ses blessures. Il a pratiqué l'amour selon Dieu. Au contraire du sacrificateur et du Lévite, « **il fut ému de compassion** » et **sa compassion l'a conduit à l'action**. Notre société a besoin de « bons samaritains »! Les blessés physiques, émotionnels et spirituels font légion tout autour de nous. **Sommes-nous émus de compassion? Où passons-nous plutôt notre chemin? Dieu veut aimer et soigner par nous... On témoigne par nos paroles et on les vit par nos actions! C'est ça répandre le parfum de Christ!** (Ex. : film de Mel Gibson en 2016 : « *Tu ne tueras point* »)

Quelques points importants

1. L'amour, c'est faire le bien. (Romains 13.9 : *L'amour c'est l'accomplissement de la loi* (volonté de Dieu). Jacques 4.17 : *Celui qui sait faire ce qui est bien, et qui ne le fait, commet un péché.* L'apôtre Paul précise ce qu'il est et n'est pas, et nous invite à le rechercher (1 Corinthiens 13.4-8) [...] **il excuse tout, il croit tout, il espère tout, il supporte tout.** ⁸ *L'amour ne périt jamais* [...] Nous devons le rechercher en servant avec soin les autres et en exerçant nos dons spirituels pour l'édification de tous.

N.B. Il est facile d'aimer ceux qui nous aiment, mais Jésus nous emmène beaucoup plus loin. Matthieu 5.44 : *aimez vos ennemis, bénissez ceux qui vous maudissent, faites du bien à ceux qui vous haïssent, priez pour eux [...] afin que vous soyez fils de votre Père qui est dans les cieux.*

2. L'amour, le fruit de l'Esprit, produit par lui, va bien au-delà des limites de l'amour humain habituel.

(De nombreux témoignages à Renversons Forteresses.) Romains 5.5 : *C'est le Saint-Esprit qui « répand en nos coeurs l'amour ».* **La sanctification est essentiellement manifestée dans la pratique de l'amour et pas seulement dans les formes extérieures de la piété.** Ex : venir à l'église c'est pieux, mais si vous n'avez pas de relation avec qui que ce soit, comment allez-vous vivre le commandement du Seigneur de s'aimer, de prendre soin, de s'encourager et de s'exhortez les uns les autres. L'église est une famille relationnelle et un endroit où Dieu nous apprend à aimer de vraies personnes. L'Église, c'est le cours 101 du « bon samaritain ». Jésus n'a pas reproché aux pharisiens d'aller à la synagogue, de donner la dîme, de pratiquer les exigences de la loi juive, mais le fait de ne pas vivre la loi de l'amour de Dieu dans leurs relations avec leur prochain (Luc 11.42).

Votre amour est-il en train de grandir et de devenir plus compatissant, plus visible, plus hardi, plus rayonnant... ou devient-il plus sélectif et moins disponible? Jésus va dire au sujet des temps de la fin (Matthieu 24.12) *Et, parce que l'iniquité se sera accrue, l'amour du plus grand nombre se refroidira.* **L'ennemi de l'amour, c'est l'amertume;** il annule la puissance de la prière, retient le courant de la guérison et éteint l'évangélisation. Hébreux 12.15 : ¹⁵ *Veillez à ce qu'aucune racine d'amertume, poussant des rejetons, ne produise du trouble, et que plusieurs n'en soient infectés.* Vous avez pu être blessé par un manque d'égard ou la cruauté d'autrui, et c'est inévitable dans un monde de plus en plus dur et égoïste. Mais, si vous n'arrivez pas à réagir en aimant et en pardonnant, cette blessure rivera votre cœur de la capacité d'aimer et sans trop vous en rendre compte, vous commencerez à faire partie de cette majorité dont l'amour se refroidit. **Nous avons reçu la réponse de Dieu à la douleur...** L'amour! À mesure que

nous nous saissons de l'amour de Dieu, que nous commençons à marcher dans le pardon, nous démolissons les forteresses de l'amertume et de l'amour refroidi.

3. Aimer sans s'engager, ce n'est pas aimer. Combien de fois j'ai entendu des personnes dirent : « *J'ai aimé autrefois, mais on m'a blessé et je n'arrive plus à faire confiance* » Et pour résultat, elles se désengagent et leur amour refroidi. Elles continuent d'aller à l'église, à lire la bible, à donner aux missions, mais au fond d'elles-mêmes, elles ont perdu leur premier amour. C'est le reproche de Jésus à l'église d'Éphèse, Apocalypse 2.2-4 : *Mais ce que j'ai contre toi, c'est que tu as abandonné ton premier amour.*

On peut voir cela dans un couple parfois où les deux vivent toujours ensemble, mais leur passion s'est éteinte! Ils sont devenus deux colocataires, deux solitudes souvent amères! Malachie 2.12-13 : Dieu ne répond plus ¹⁴ *Et vous dites : Pourquoi ? Parce que l'Éternel a été témoin entre toi et la femme de ta jeunesse, À laquelle tu es infidèle, Bien qu'elle soit ta compagne et la femme de ton alliance.* L'infidélité n'est pas toujours un adultère. Vivre dans l'indifférence, dans l'individualité, sans amour... C'est être infidèle à l'engagement de l'alliance! Le vrai amour est démontré quand c'est difficile! C'est là qu'on voit sur quoi on a bâti « le ROC ou le sable ». Si c'est ce que vous vivez, réparez les brèches avec l'aide de Dieu et retrouvez votre premier amour. Proverbes 5.18 : [...] *Et fais ta joie de la femme de ta jeunesse. Aimer, c'est un choix et ce n'est pas basé sur un sentiment, car les sentis-mentent!* Après la confession, la demande de pardon et le pardon accordé mutuellement, le sentiment d'amour revient, tout comme la communion avec Dieu et la joie et la paix qu'elle procure.

N.B. Tant que nous serons sur terre, nous ne cesserons de trouver sur notre route des pierres d'achoppement. Ce n'est pas sur des rochers qu'on trébuche, mais sur des pierres, sur de petites choses. *Avez-vous trébuché dernièrement sur la faiblesse ou le péché de quelqu'un ? Vous êtes-vous relevé et avez-vous continué à aimer comme auparavant ou cette chute vous a-t-elle fait prendre du recul dans votre recherche de l'amour ?*

Pour sauvegarder la qualité de l'amour que vous avez dans le cœur, vous devez pardonner à ceux qui vous ont fait trébucher. Tiré du livre de Peter Scazzéro « les chemins d'une spiritualité émotionnellement saine »; c'est le résumé de l'amour mis en pratique qui caractérise une vie toujours plus sanctifiée, plus profonde avec Dieu.

Les échelons de l'humilité : **1.** La crainte et la conscience de Dieu. **2.** Faire la volonté de Dieu! **3.** Se soumettre volontiers à la direction des autres. **4.** Être patient dans l'acceptation des difficultés des autres. **5.** Être totalement honnête envers les autres concernant nos faiblesses et nos fautes. **6.** Être conscient d'être le « premier parmi les pécheurs ». **7.** Prendre la résolution de moins parler. **8.** Transformé par l'amour de Dieu. Je vous invite à voir avec le Seigneur, cette semaine, là où Dieu veut vous voir grandir dans votre sanctification! (2 Corinthiens 2.15)

1. *Est-il possible d'être un chrétien sans être pieux? Si oui, comment l'expliquez-vous? Qu'est-ce que cela change?*

2. *Êtes-vous de façon naturelle un « samaritain compatissant et actif » ou « un spectateur qui ne fait pas de mal »? Partagez une de vos expériences. Qu'est-ce que cela a produit?*

3. Évaluez chaque échelon de « l'échelle de l'humilité »! Demandez à Jésus, quel échelon en ce moment, Il vous invite à gravir de façon intentionnelle, avec l'aide du Saint-Esprit, pour lui être encore plus semblable à la gloire de Dieu le Père. Partagez-le avec votre groupe.

L'échelle de l'humilité!
« *Les chemins d'une spiritualité émotionnellement saine* » Peter Scazzéro

1 : La crainte et la conscience de Dieu; son omniprésence et son omniscience, il sait tout de nous, nos pensées, nos comportements, etc.

2 : Faire la volonté de Dieu, et non la nôtre, ni celle des autres!

3 : Se soumettre volontiers à la direction des autres : abandonner notre orgueil et nous ouvrir à la volonté de Dieu quand elle se manifeste à travers des autres; *manager au travail, conseil d'un frère, d'un ami, de notre conjoint(e), etc.*

4 : Être patient dans l'acceptation des difficultés des autres : vivre en communauté apporte son lot de contrariétés, donc donner aux autres une chance de comprendre leurs

faiblesses, et marcher avec eux pour leur permettre de grandir à leur rythme.

5 : Être totalement honnête envers les autres concernant nos faiblesses et nos fautes : ne pas faire semblant d'être quelqu'un qu'on n'est pas!

6 : Être conscient d'être le « premier parmi les pécheurs » : ce n'est pas de la haine de soi ni une invitation au dénigrement, mais cela doit nous rendre plus aimables et plus doux.

7 : Prendre la résolution de moins parler, avec plus de retenue et être pertinent. Le sage se reconnaît à la rareté de ses paroles.

8 : Transformé par l'amour de Dieu : nous sommes capables d'accepter nos limites et celles des autres, conscients de notre fragilité et se sachant appuyé sur la miséricorde de Dieu. Tout est cadeau!